
Assemblea comunale ordinaria del 18 settembre 2023, 
Rapporto della Commissione della gestione 
 
 
 

Onoranda Assemblea, 
 
La Commissione della Gestione: 

- Peter Wyrsch 
- France Tufano 
- Robert Schär 
- Christoph Schindler 
- Alan Pagani 

 
si è riunita in data 31 agosto u.s. per l’esame delle trattande all’ordine del giorno della prima Assemblea 
comunale ordinaria 2023 di lunedì 18 settembre p.v. 
Presenti alla seduta anche un Rappresentate della Gerenza e il segretario Sig. Pietro Dolci. 
 
Esaminata la documentazione e sentite le spiegazioni della Gerenza e del Segretario, che ringraziamo per la 
preziosa collaborazione, la Commissione della gestione presenta il seguente rapporto. 
 
 
 
Trattanda no. 1 
Approvazione del verbale delle discussioni dell’Assemblea del 19.12.2022 
Il verbale è letto e approvato. 
 
 
 
Trattanda no. 2 
Approvazione del verbale delle discussioni dell’Assemblea del 27.03.2023 
Il verbale è letto e approvato. 
 
 
 
Trattanda no. 3 
Delibera sul Messaggio Municipale no. 2-2023 accompagnante i conti consuntivi comunali 2022 
Con il Messaggio Municipale no. 2-2023 la Gerenza postula l’approvazione dei conti consuntivi comunali 2022 
e chiede scarico per il suo operato sulla gestione 2022 del Comune. 
 
Il consuntivo chiude con un disavanzo d’esercizio 2022 di CHF 66'073.00 e con un moltiplicatore d’imposta 
comunale per l’anno 2022 pari al 100%. 
 
Ricordiamo che, per la prima volta, è possibile il confronto con il consuntivo 2021, elaborato secondo i 
medesimi criteri imposti dal nuovo modello contabile armonizzato (MCA2). 
 
In generale, constatiamo che la maggioranza delle voci a preventivo sono state rispettate e laddove si sono 
presentate differenze importanti, abbiamo ottenuto le dovute ed esaustive spiegazioni da parte degli organi 
municipali.  
Nonostante il consueto approccio prudenziale nella valutazione del gettito d’imposta, esercizio sempre molto 
delicato, constatiamo una flessione di CHF 53'701.00 rispetto all’anno precedente. La partenza di alcuni 
contribuenti ha agito negativamente sulla dinamica del gettito d’imposta delle persone fisiche e concordiamo 



con le perplessità espresse dalla Gerenza, relativamente alla sostenibilità finanziaria nel medio lungo 
termine. 
Fronte costi, osserviamo un incremento di alcune voci legate a servizi che non dipendono direttamente da 
decisioni comunali. Per quanto attiene alle loro possibilità, rileviamo invece che la Gerenza e 
l’amministrazione comunale abbiano profuso un importante sforzo orientato alla parsimonia e di ciò li 
ringraziamo. 
 
Alla luce delle cifre presentate, non vediamo alternativa all’avvio di un processo aggregativo, che speriamo 
concludersi nel più breve termine possibile. 
 
Tutto ciò premesso, la Commissione delle gestione raccomanda all’Onoranda Assemblea di approvare i conti 
consuntivi 2022 del Comune, dando scarico alla Gerenza circa la gestione 2022 del Comune. 
 
 
 
Trattanda no. 4 
Aggiornamento puntuale del Regolamento comunale per la distribuzione dell’acqua potabile. 
(M.M. 3-2023). 
Con il Messaggio Municipale no. 3-2023 la Gerenza sottopone al legislativo comunale una proposta di 
aggiornamento puntuale del Regolamento comunale per la distribuzione dell’acqua potabile. 
 
Presentazione del Messaggio molto chiara ed esaustiva e non vediamo alcuna criticità nella sua 
approvazione. 
 
La Commissione della gestione raccomanda pertanto all’Onoranda Assemblea di approvare la modifica al 
Regolamento comunale per la distribuzione dell’acqua potabile, secondo quanto indicato dal Messaggio 
municipale 03-2023. Modifica che entrerà in vigore, cresciuta in giudicato, previa ratifica da parte della 
Sezione degli Enti locali. 
 
 
 
Trattanda no. 5 
Approvazione del nuovo Regolamento comunale per gli incentivi per l’efficienza energetica, l’impiego di 
energie rinnovabili e la mobilità sostenibile 
(M.M. 4-2023). 
Con il Messaggio Municipale no. 4-2023 la Gerenza sottopone al legislativo comunale la proposta di adozione 
di un nuovo Regolamento comunale per il sostegno di iniziative di privati che favoriscano una maggiore 
efficienza energetica, un uso di energie rinnovabili e la mobilità sostenibile. 
 
Anche in questo caso, la presentazione del Messaggio è molto chiara e non vediamo alcuna criticità nella sua 
approvazione. 
 
La Commissione della gestione raccomanda pertanto all’Onoranda Assemblea di approvare il nuovo 
Regolamento comunale per gli incentivi per l’efficienza energetica, l’impiego di energie rinnovabili e la 
mobilità sostenibile. Il nuovo Regolamento entrerà in vigore, cresciuto in giudicato, previa ratifica da parte 
della Sezione degli Enti locali e sostituisce, abrogandola, qualsiasi precedente legislazione comunale in 
materia. 
 
 
 
  



Trattanda no. 6 
Richiesta di un credito a posteriori di CHF 60'000.00 per l’acquisto di un furgone per la squadra esterna 
(M.M. 5-2023). 
Con il Messaggio Municipale no. 5-2023 la Gerenza sottopone al legislativo comunale la richiesta a posteriori 
di un credito di CHF 60'000.00 per l’acquisto di un nuovo furgone per la squadra esterna. 
 
Facciamo riferimento al nostro preavviso favorevole dell’8 giugno u.s. relativo all’acquisto del furgone Piaggio 
Porter NP6 per un importo di CHF 55'646.00 e, in questa sede, riteniamo appropriata l’aggiunta di una spesa 
di CHF 3'800.00 per l’acquisto delle tre sponde a griglia laterali. 
 
La Commissione della gestione raccomanda pertanto all’Onoranda Assemblea di concedere un credito di CHF 
60'000.00 per l’acquisto di un furgone per la squadra esterna. La spesa verrà iscritta al conto investimenti e 
ammortizzata secondo i disposti di legge. Il presente credito decade se non utilizzato entro due anni dalla 
crescita in giudiato. 
 
 
 
Trattanda no. 7 
Richiesta di un credito d’investimento di CHF 26’700.00 per la sistemazione del sentiero della Malpensada 
(M.M. 6-2023). 
Con il Messaggio Municipale no. 6-2023 la Gerenza sottopone al legislativo comunale la richiesta di un credito 
d’investimento di CHF 26'700.00 per la sistemazione del sentiero della Malpensada. 
 
In considerazione della natura storica del sentiero, del suo utilizzo per esigenze locali, nonché a fini turistici, 
riteniamo che una sua sistemazione e messa in sicurezza sia oltremodo doverosa e necessaria. Ringraziamo 
la Gerenza e l’amministrazione comunale per il lavoro svolto e per la soluzione proposta, che permette di 
ridurre i costi ai minimi termini. Apprezziamo, inoltre, l’ottenimento del sussidio cantonale - Sezione 
Forestale, per una rilevante copertura dei costi. 
 
Raccomandiamo pertanto all’Onoranda Assemblea di concedere un credito d’investimento di CHF 20'000.00 
per la messa in sicurezza del sentiero della Malpensada con il taglio degli alberi selezionati e di concedere un 
secondo credito d’investimento di CHF 6'700.00 per il ripristino dei muri a secco. La spesa verrà iscritta al 
conto investimenti e ammortizzata secondo i disposti di legge. Il presente credito decade se non utilizzato 
entro due anni dalla crescita in giudiato. 
 
 
 
Trattanda no. 8 
Richiesta di concessione dell’attinenza comunale di Astano 
(M.M. 7-2023). 
Omissis… 
 
 
Con perfetta osservanza: 
 
(firmato) 
 
 
      Peter Wyrsch 
      France Tufano 
      Robert Schär 
      Christoph Schindler 
      Alan Pagani 
Astano, 11 settembre 2023 


